

## "EN EL COMBATE A LA DELINCUENCIA NO HAY BANDERAS POLÍTICAS"

Así lo manifestó esta mañana el Presidente Lagos durante la ceremonia de entrega de recursos para financiar 363 proyectos de seguridad ciudadana creados por vecinos de las 12 comunas de país que participan en el programa Comuna Segura- Compromiso 100. En la oportunidad, informó que esta iniciativa se extenderá el próximo año a casi 4 millones de personas.

Al término de esta actividad, el Primer Mandatario participó también en la clausura del proyecto "Hoy es mi tiempo" del Fosis que logró reinsertar a la sociedad a 276 jóvenes que habían cometido delitos.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, informó esta mañana que el próximo año cuatro millones de personas de 24 comunas del país podrán participar en el programa Comuna Segura- Compromiso 100, iniciativa que busca integrar a los ciudadanos en el combate contra la delincuencia. Para ello, el Gobierno invertirá más de 3 mil millones de pesos, de los cuales 2 mil 620 estarán destinados a un fondo concursable que financia proyectos de seguridad ciudadana creados por los propios vecinos.

Este año el nuevo programa para disminuir los delitos fue aplicado con éxito en 12 comunas del país, con una inversión superior a los 2 mil millones de pesos. Los recursos permitieron financiar 363 proyectos de 183 organizaciones sociales, quienes plantearon iniciativas tales como creación de áreas verdes, iluminación, sistemas de alarmas, instalaciones deportivas o programas de prevención del consumo de drogas.

"Esto es un tremendo éxito, porque cuando apostamos que era posible combatir la delincuencia a través de la organización de la comunidad conjuntamente con los encargados de prevenir, atacar y combatir la delincuencia -Carabineros e Investigaciones- estamos encontrando la fórmula del éxito", sostuvo el Mandatario.

Acompañado del subsecretario del Interior, Jorge Correa Sutil, y gran parte de los alcaldes de las comunas favorecidas por esta iniciativa, el Jefe de Estado reiteró el llamado a combatir este flagelo a partir de la unidad de todos los chilenos. "Otros creen que se pueden sacar pequeñas ventajas. Unos son más eficaces que otros para combatir la delincuencia. Yo creo que en el combate a la delincuencia no hay banderas políticas. La forma de combatir la delincuencia es abordarla entre todos", afirmó.

Con relación a este mismo tema, agregó luego que "más importante que poner sistemas de vigilancia, cámaras de televisión o desde la sabiduría del escritorio decir 'hagamos una plaza aquí o esto acá', hay que saber escuchar a la gente. Y este programa lo que busca es escuchar a la gente".

El Presidente Lagos destacó además la necesidad de que todos se comprometan en esta tarea, y formuló una invitación a la comunidad para que se involucre en estos proyectos. "La gente consigue seguridad cuando se une, cuando genera confianza, cuando se integra. No cuando se aísla, no cuando se encierra en sus casas y pone barrotes a las ventanas. El día que usted se encierra y pone barrotes es porque ha perdido la pelea y las calles son de los delincuentes".

Finalmente, el Jefe de Estado manifestó que no obstante los problemas y dificultades que existen, la fórmula para enfrentar a la delincuencia es la integración, "es una fórmula de integración y no de exclusión, de convergencia y no de divergencia, de solidaridad y no de individualismo. Eso es lo que hemos venido haciendo, y este

programa apunta en esa dirección", fundamentó.

Al término de esta actividad, el Mandatario se trasladó hasta la comuna de San Joaquín, donde junto al ministro de Justicia, José Antonio Gómez, y al director ejecutivo del Fosis, Mario Ossandón, participó de la clausura del programa Hoy es mi Tiempo, iniciativa que persigue brindar capacitación integral y reinsertar a jóvenes que han cumplido condenas.

En la ocasión, el Presidente Lagos compartió con 276 jóvenes de las regiones Quinta y Metropolitana que finalizaron este programa de ocho meses, iniciado en abril. "Estamos todos muy contentos porque no nos equivocamos. Porque ustedes están aquí, se capacitaron, tuvieron ayuda y una buena parte de ustedes ya no tiene antecedentes, fueron capaces de insertarse laboralmente y ahora ustedes miran la vida de manera distinta, con optimismo".

El Mandatario sostuvo que este proyecto continuará el próximo año e incorporará a jóvenes de la Sexta Región, quienes recibirán apoyo sicosocial, capacitación laboral, nivelación de estudios y la posibilidad de acceder a un empleo en empresas o programas de desarrollo comunitario financiados por el Gobierno o por privados. "Quiero darles las gracias porque el éxito de ustedes nos permite seguir siendo optimistas de lo que queremos hacer hacia adelante. Optimistas porque, gracias a lo que ustedes han hecho, uno puede decir 'sí, es posible recuperarse'. El tener un tropezón no significa la caída definitiva. Significa preocuparnos de seguir caminando con mayor fuerza para no volver a tropezar. Y eso es lo que van a hacer. Ustedes no van a volver a tropezar porque ya demostraron que podían salir adelante".

Al término de la ceremonia, el Presidente Lagos dijo que corresponde al país sacar conclusiones sobre lo que se ha hecho para combatir la delincuencia, calificando como "normal" entre Gobierno y oposición la diferencia de opiniones al respecto, "pero creo que el país sabe sacar sus propias conclusiones al respecto", explicó.

Finalmente, reiteró la posición de Chile con relación al conflicto entre Israel y Palestina en términos de luchar por consolidar una postura unitaria frente al tema. "luego de conversar ayer con colegas latinoamericanos, estuvimos de acuerdo en convenir con nuestros representantes en Naciones Unidas una acción conjunta con los países europeos que también están buscando mediar en esta situación".